

Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française

Herausgeber: Le messager suisse

Band: 22 (1976)

Heft: 7-8

Rubrik: Paris

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PARIS

Le tour du monde en 60 heures... ARNOLD PALMER RECOIT UNE ROLEX GMT MASTER LORS DE SON ESCALE A PARIS.

Au cours de son escale le mardi 18 mai à l'Aéroport du Bourget, le champion de golf américain Arnold Palmer, qui effectue une tentative de record mondial de vitesse à bord d'un bi-réacteur Learjet 36 en bouclant le tour de la terre en moins de soixante heures, a reçu, des mains de M. François Emery, Directeur Général pour la France des Montres Rolex, un chronomètre GMT Master 1675 (notre photo).

Créée spécialement pour l'aviation, la GMT Master 1675, une des versions de l'Oyster dont on célèbre cette année le cinquantième anniversaire, a cette particularité d'indiquer le temps précis de deux fuseaux horaires à la fois, ce qui lui vaut d'être portée par de très nombreux pilotes et notamment d'avoir été adoptée par la Compagnie Pan Am comme chronomètre pour ses équipages.

« En remettant aux Officiels des pays où vous faites escale des répliques en bronze de la Déclaration de l'Indépendance des Etats-Unis, vous vous êtes fait l'ambassadeur volant du Bicentenaire, a déclaré M. François Emery en remettant à Arnold Palmer sa GMT Master. Souffrez que nous vous remettons en retour, à titre personnel, une montre qui n'en est, cette année, qu'à son jubilé ».

Calendrier de manifestations culturelles en France

5 au 17 Juillet, 20 h. 30. — Théâtre d'Orsay (7, quai Anatole France, Paris 7^e) « Le Baladin du monde occidental » de Synge. Mise en scène de Brigitte Jaques



XXX^e Festival d'Avignon — Jean Vilar (11 juillet au 8 août) 12, 18, 19, 21, 23, 24 juillet, 22 h — Dans la Cour d'honneur du Palais des Papes « Comme il vous plaira » de W. Shakespeare, par le Théâtre de l'Est Parisien. Mise en scène de Beno Besson (création) 15 juillet/2 août, 14 h. — Chapelle des Cordeliers « Les Querelles intestines » de Bernard Bengloan et Michel Beretti, par André Steiger et les comédiens du T/Act

Un Voyage-Pèlerinage du Cercle Suisse romand

8 Mai 1976 — 7 h. 30 — Deux autocars décorés aux couleurs françaises et suisses, sont rangés Place des Invalides. Il fait déjà « bon chaud » et les voyageurs ont le sourire. A cet instant, nul ne peut prévoir encore que ce sont deux exceptionnelles journées de rire, de franche amitié, voire d'émotion, qui commencent.

Quelques initiés seulement savent que l'idée de cette sortie en revient au Président Schaad. Pourquoi ce voyage,

qui a pour but la Fondation André Maginot à Neuvy-sur-Barangeon, dans le Cher ? La Fondation André Maginot est une maison de retraite fondée en 1957, destinée à accueillir les Anciens Combattants français de 14-18 et 39-45 et leurs familles.

C'est un ensemble de petits châteaux, entièrement rénovés, entourés de 32 hectares de bois avec un étang romantique, paradis des pêcheurs retraités. L'A.P.G.I.S. étant adhérente à la Fondation, un accord fut vite obtenu.

Pour décrire ces deux belles journées, il faudrait plusieurs pages : résumons simplement que le programme tracé par Monsieur R. Hochin a été bien respecté dans son ensemble. Arrivés le Samedi vers 11 h. 30, après un voyage en chansons, à la Fondation, tout était prêt : les chambres réservées dans un agréable petit château, les tables mises pour un excellent repas auquel firent honneur les voyageurs affamés. L'après-midi, circuit touristique à travers la Suisse Berrichonne, visite des caves de M. René

Laporte, Maire de Saint-Satur, et grand ami de Monsieur Nessi qui possède une maison dans ce joli village. Puis, pour terminer les dégustations, visite des Caves La Perrière à Sancerre. Inutile de décrire le retour, joyeux en diable, vers Neuvy, le petit blanc de Sancerre faisant son effet !

Après un excellent dîner, soirée folklorique avec la troupe « La Bourrée Méhunoise », danses, chants, conteur d'histoires paysannes, la salle était conquise parce que spectacle de qualité. Vers minuit seulement les lumières s'éteignirent aux fenêtres, alors que grondait l'orage dont les éclairs illuminaient la cime des arbres centenaires.

Le dimanche matin, tous les participants étaient dehors, frais et dispos pour gagner l'Eglise très ancienne de Neuvy, et y entendre la Messe célébrée avec chaleur et amitié par Monsieur l'Abbé René Bodineau, Curé de la paroisse.

Puis en cortège, drapeaux français et suisses en tête, les participants à ce voyage se rendirent au Monument aux Morts de la Ville, Monsieur Poulet, Maire de Neuvy, nous accueillant très gentiment au nom de la Municipalité.

Les Présidents Schaad et Wingerter déposèrent alors un grand coussin aux couleurs de nos deux Pays, pendant que les drapeaux s'inclinaient.

Ce fut un instant d'immense émotion, pendant la minute de silence, chacun pensant aux êtres chers enlevés à leur affection, dans la tourmente des deux dernières guerres.

Retour à la Fondation A. Maginot pour le banquet, mais, c'est de tradition, avant le déjeuner, ce fut le Salut aux Couleurs.

Au pied de l'immense mât de

bois blanc, un retraité, un « vieux » de 14-18 fit monter vers le ciel bleu le drapeau français de l'A.P.G.I.S. et le drapeau rouge à croix blanche, pendant que résonnaient dans l'immense parc, transmis par haut-parleur, les hymnes nationaux de nos deux Pays. Tous aux garde à vous, pensionnaires, anciens des deux guerres, amis suisses, tous mélangés affectueusement et émus au possible. Soyons francs, bien des yeux étaient humides en ce grand instant.

Le banquet, bouquet final à cette inoubliable sortie fut copieux (un coup de chapeau aux cuisiniers), brefs discours des deux Présidents, et des mots aimables pour tous les convives prononcés par Monsieur le Consul Suter, excusant aussi Monsieur le Consul Général du Plessis qui n'avait pu, en raison de ses obligations antérieures, être de la fête.

En conclusion, ce voyage qui devait être avant tout une longue promenade à la campagne, se terminait après les Cérémonies du matin, dans une ambiance extraordinaire, faite

d'amitié renforcée, avec une petite note de patriotisme partagée.

Au moment du départ pour Paris, un ami m'a confié « Si les Grands de ce Monde pouvaient nous voir et en tirer une leçon, alors tous les peuples de la terre seraient enfin heureux ! ».

Il nous est agréable de remercier :

— Le Président de la Fédération André Maginot, Monsieur Marcel Bidault à qui revient le mérite de la réalisation de la Maison de Retraite de Neuvy.

— Monsieur Rosello le Directeur et son épouse, qui surent nous accueillir pendant deux jours si gentiment, ainsi que le Personnel si dévoué à notre service.

— Monsieur l'Abbé R. Bodineau, Monsieur Poulet (Maire), tous deux ayant permis la réussite et l'éclat des Cérémonies le dimanche matin à Neuvy .

— Monsieur René Laporte, Maire de Saint-Satur, qui fut notre guide bienveillant et éclairé pour les visites des caves de son village et aussi à Sancerre.

